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Protokoll Delegiertenversammlung NWFV, 15.12.2023 

Ort: Onlineversammlung über die Plattform Microsoft Teams 

Beginn: 20.00, Ende: 21.25 Uhr 

TOP 1 – Eröffnung der Delegiertenversammlung 

TOP 2 – Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der Anwesenheit inklusive 
Stimmverteilung und der Beschlussfähigkeit sowie Festlegung der Protokollführung 

TOP 3 – Genehmigung der Tagesordnung 

TOP 4 – Berichte des Vorstands und der Kassenprüfer 

TOP 5 – Festlegung der Höhe der Mitgliedsgebühren ab 2024 

TOP 6 – Anträge 

TOP 7 – Entlastung des Vorstandes für die Geschäftsjahre 2021 und  2022 

TOP 8 – Verbandswahlen 

• Präsident/in 

• Vizepräsident/in Finanzen 

• Vizepräsident/in Sport 

• Weitere Vorstandsmitglieder (maximal 3) 

• Kassenprüfer  

TOP 9 – Verschiedenes 

TOP 10 – Abschluss der Delegiertenversammlung 

TOP 1: 

Präsident Andreas Ritter begrüßt die Anwesenden und eröffnet die elfte 

Delegiertenversammlung des NWFV um 20.10 Uhr. 



 

TOP 2: 

Die Einladung ist ordnungsgemäß per Mail erfolgt. Anwesend sind 15 volljährige Personen, 

davon sind 15 stimmberechtigt.  

Je Verein sind die Stimmen wie folgt verteilt: 

SSVg Heiligenhaus (3 Stimmen), FSV Steinfurt (2), TSV Hochdahl (2), TuSpo Rahden (1), SV DJK 

Holzbüttgen (1), SSF Bonn ( 1), NWFV Vorstand (5) 

Die Versammlung ist beschlussfähig. Das Protokoll wird von Wolfgang Kötterheinrich gefertigt. 

 

TOP 3: 

Die Tagesordnung wird einstimmig (mit 15 Stimmen) genehmigt. 

 

TOP 4: 

Bericht des Vorstandes 

Der Präsident erwähnt den erstmals durchgeführten Schulcup, der schon früher geplant war, 

aber Coronabedingt nicht durchgeführt werden konnte. 

An drei Orten wurden drei Altersklassen ausgespielt, überall gab es gute Resonanz, die guten 

Ergebnisse beim Bundesfinale in Berlin belegen die hohe Qualität. 

Der Verband verzeichnet ein Mitgliederwachstum, gerade in jüngeren Altersklassen konnten 

neue Vereine, mehr Teams gewonnen werden.  

Alexander Gumnior ist aus dem Vorstand ausgeschieden. Andreas Ritter dankt für die geleistete 

Arbeit in den zurückliegenden Jahren. 

Kommissarisch wurde Alexander Schweiger in den geschäftsführenden Vorstand berufen.  

Der Verband finanziert eine Honorarkraft, die Finanzierung für die Stelle eines 

Leistungssportkoordinators ist bewilligt Es wurde aber noch keine Person für die Stelle 

gefunden.  

Von der EU gab es rund 42.000,00 € für die Digitalisierung des Verbandes. Für das Geld wurden 

diverse Geräte angeschafft, die Fördergelder sind dem Verband zugegangen. 

Frank Lingelbach erläutert, wofür das Geld ausgegeben wurde, z.B. für Kameras, digitale 

Infostelen oder digitale Whiteboards. 



 

Erstmals gab es eine U 17 weiblich Trophy. Die Kooperation mit dem hessischen Verband hat 

nicht wie erhofft funktioniert, daher mussten Trainer kurzfristig einspringen. Der Vorstand 

dankt den Trainern Anna-Lena Best und Conrad Lehwalder für deren Einsatz. 

Der Verband hat die Bank gewechselt, das Verbandskonto ist jetzt bei der Skatbank. 

Bericht der Kassenprüfer: 

Für die Jahre 2021 und 2022 haben die Kassenprüfer die Belege geprüft und keine 

Auffälligkeiten festgestellt.  

 

TOP 5: 

Der Antrag des Vorstandes ist den Vereinen mit der Einladung zugegangen. Der Antrag wird 

noch einmal verlesen, der Sachverhalt erklärt.  

Floorball Deutschland wird in den nächsten Jahren jährlich die Mitgliedsbeiträge erhöhen, der 

NWFV fasst die Erhöhungen einmalig zusammen, um nicht jährliche Beitragserhöhungen 

beschließen zu müssen. Die Überschüsse der ersten Jahre werden benötigt, um die höheren 

Ausgaben in den Folgejahren zu finanzieren.  

Der Antrag auf Beitragsanpassung wird einstimmig bei einer Enthaltung angenommen.  

 

TOP 6: 

Es liegen keine weiteren Anträge vor.  

 

TOP 7: 

Wolfgang Kötterheinrich schlägt die Entlastung des Vorstandes vor. Der Antrag wird 8 Ja 

Stimmen und sieben Enthaltungen angenommen.  

 

TOP 8: 

Zum Wahlleiter wird Jonas Ewering einstimmig gewählt. Die Vorstandsmitglieder des NWFV 

verzichten auf ihr Stimmrecht bis sie neu gewählt sind.  



 

Aufgrund der Regelung, dass ein Verein max. 25 % der anwesenden Stimmen auf sich vereinen 

darf, hat die SSVg Heiligenhaus nur zwei Stimmen. Tanja Lingelbach verzichtet auf ihr 

Stimmrecht.  

Damit sind 9 Stimmberechtigte anwesend. 

Andreas Ritter wird als Präsident vorgeschlagen. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Andreas 

Ritter wird einstimmig (mit 8 Stimmen, eine Enthaltung) zum Präsidenten gewählt. Er nimmt 

die Wahl an.  

Die Anzahl der Stimmen erhöht sich um eine Stimme auf 10.  

Frank Lingelbach wird als Vizepräsident Finanzen vorgeschlagen. Es gibt keine weiteren 

Vorschläge. Frank Lingelbach wird einstimmig (mit 10 Stimmen) zum Vizepräsidenten Finanzen 

gewählt. Er nimmt die Wahl an.  

Die Anzahl der Stimmen erhöht sich um eine Stimme auf 11.  

Alexander Schweiger wird als Vizepräsident Sport vorgeschlagen. Es gibt keine weiteren 

Vorschläge. Alexander Schweiger wird mit 9 Ja Stimmen (eine Enthaltung, eine Nein-Stimme) 

zum Vizepräsident Finanzen gewählt. Er nimmt die Wahl an.  

Die Anzahl der Stimmen erhöht sich um eine Stimme auf 12. Damit darf Heiligenhaus wieder 

mit drei Delegierten abstimmen. Die Anzahl der Stimmen erhöht sich auf 13. 

Sandra Kaufmann wird als weiteres Vorstandsmitglied vorgeschlagen. Es gibt keine weiteren 

Vorschläge. Sandra Kaufmann wird einstimmig (mit 13 Stimmen) zum weiteren 

Vorstandsmitglied gewählt. Sie nimmt die Wahl an.  

Die Anzahl der Stimmen erhöht sich um eine Stimme auf 14.  

Torben Thiel wird als weiteres Vorstandsmitglied vorgeschlagen. Es gibt keine weiteren 

Vorschläge. Torben Thiel wird einstimmig (mit 14 Stimmen) zum weiteren Vorstandsmitglied 

gewählt. Er nimmt die Wahl an.  

Waltraud Papenfuß (Heiligenhaus), Sven Beermann (Holzbüttgen) werden als Kassenprüfer 

vorgeschlagen. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Waltraud Papenfuß und Sven Beermann 

werden einstimmig (mit 15 Stimmen) zu Kassenprüfern gewählt. Die beiden nehmen die Wahl 

an.  

Marc Pohlkamp (Hochdahl) wird als Ersatzkassenprüfer vorgeschlagen. Es gibt keine weiteren 

Vorschläge. Marc Pohlkamp wird einstimmig (mit 15 Stimmen) zum Ersatzkassenprüfer 

gewählt. Marc Pohlkamp nimmt die Wahl an.  

 



 

TOP 9: 

Spieltagseinladungen sind nicht verpflichtend, werden aber von der SBK gewünscht. Auf diese 

Weise können Informationen (Cafeteria, eventuelle Schäden, Besonderheiten) an die Vereine 

weitergegeben werden.  

2024 wird es erstmals eine ÜL- C Ausbildung in NRW über den NWFV geben. Organisiert wird 

die Ausbildung von Daniel Kehne. Die Teilnehmer müssen sich selbstständig um das Basismodul 

und den 1. Hilfe Kurs kümmern. Dazu kommen Online Lerneinheiten. 

In den Zeiträumen 07. – 09.06. (Holzbüttgen) und 14.-16.06. (Refrath) folgen dann Einheiten in 

der Sporthalle. 

Im Mai 2024 findet wieder das Final 4 in Berlin statt. Im Rahmenprogramm wird der 

Talentepokal ausgetragen. Vereine, die sich hierfür eine Spielgemeinschaft mit der DJK 

Holzbüttgen vorstellen können, werden gebeten, sich bei Sven Beermann zu melden.  

Der NWFV wird 2024 20 Jahre alt. In welchem Rahmen das Jubiläum gefeiert werden soll, ist 

noch unklar, Ideen liegen vor. 2024 soll dann auch eine Delegiertenversammlung in Präsenz 

stattfinden.  

2024 wird erstmals eine deutsche Meisterschaft in Heiligenhaus ausgetragen. Parallel dazu 

findet am 22.06.2024 die Streetfloorballtour in Mülheim statt.  

 

TOP 10: 

Präsident Andreas Ritter dankt den Anwesenden für die Teilnahme und beendet die 

Versammlung um 21.23 Uhr. 

 

Steinfurt, 18.12.2024 

 

Wolfgang Kötterheinrich       Andreas Ritter 

Protokollführer        Präsident 

 

 

 


